



Hoja informativa sobre Gaza

Julio de 2025

Recomendaciones de política canadiense

1. PONER FIN AL ASEDIO Y BRINDAR AYUDA

Exigir el levantamiento inmediato e incondicional del bloqueo israelí a Gaza, de conformidad con el derecho internacional humanitario.

o Garantizar el acceso humanitario pleno y sin restricciones: alimentos, agua, combustible y

Los suministros médicos deben circular libremente.

Canadá debería coordinar un convoy diplomático y apoyar los esfuerzos internacionales.

Misiones humanitarias para entregar ayuda de forma segura.

o Apoyar los mecanismos de las Naciones Unidas para supervisar el acceso a la ayuda y evitar su obstrucción,

de conformidad con [la resolución 2720](#) del Consejo de Seguridad de las [Naciones Unidas \(2023\)](#) y [la resolución 2728 \(2024\)](#).

2. IMPONER UN ALTO AL FUEGO PERMANENTE

Respaldar públicamente y trabajar para la implementación de la Resolución 2728 del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, que exige un alto el fuego inmediato, duradero e incondicional.

o Apoyar misiones internacionales de protección civil lideradas por las Naciones Unidas o por organizaciones regionales

organizaciones encargadas de vigilar y proteger a los civiles palestinos.

Poner fin a todo apoyo político o abstención que proteja a Israel de

asignar responsabilidad o prolongar las hostilidades.

3. DETENER EL ARMAMENTO DEL APARTHEID – EMBARGO TOTAL Y REGULAR DE ARMAS

Canadá debe imponer de inmediato un embargo bilateral integral de armas a Israel en respuesta a la evidencia

un número cada vez mayor de crímenes de guerra, crímenes contra la humanidad y actos de genocidio.

- Cancelar todos los permisos de exportación existentes y rechazar nuevos permisos bajo la Ley de Exportación y [Ley de Permisos de Importación \(IPA\)](#), que interrumpe el flujo de bienes, servicios y tecnología militares canadienses a Israel.

- Prohibir todas las ventas de armas israelíes a Canadá y poner fin a todas las empresas conjuntas, transferencias de tecnología o contratos de suministro que involucren a empresas de armas israelíes.

- Poner fin a toda cooperación bilateral en materia de seguridad, intercambio de inteligencia, investigación militar y programas de entrenamiento con fuerzas israelíes o entidades relacionadas con la defensa.

Esta acción es requerida legalmente según [la Ley de Permisos de Exportación e Importación](#), de Canadá. Artículo 7.3, que prohíbe exportaciones de armas que podrían utilizarse para cometer graves violaciones del derecho internacional humanitario o de los derechos humanos de la persona, también permite a Canadá cumplir con sus obligaciones en virtud [del Tratado sobre el Comercio de Armas \(TCA\)](#), del cual Canadá es Estado Parte.





4. APLICACIÓN DE LA CONVENCIÓN SOBRE EL GENOCIDIO

Canadá es signatario de la [Convención para la Prevención y la Sanción del Delito de Genocidio de 1948](#). Según el [derecho internacional](#), Canadá está obligado no solo a castigar el genocidio, sino también a prevenirlo. El gobierno debe tomar medidas concretas e inmediatas.

- Apoyar el caso de Sudáfrica contra Israel ante la Corte Internacional de Justicia

Justicia (CIJ)

Únase al creciente número de Estados que han presentado declaraciones formales de intervención en virtud del artículo 63 del Estatuto de la CIJ.

[Sudáfrica contra Israel \(Aplicación de la Convención sobre el Genocidio\)](#)

- Reconocer públicamente el riesgo de genocidio en Gaza

Tener en cuenta las conclusiones de las medidas provisionales de la CIJ de enero de 2024 y el informe del Relator Especial de las Naciones Unidas de junio de 2024, que identifican un riesgo creíble y urgente de genocidio.

[La CIJ ordena medidas provisionales en el caso de Sudáfrica contra Israel](#)

- Denunciar a los autores de estos actos ante la Corte Penal Internacional (CPI).

Brindar apoyo activo a las investigaciones de la Fiscalía sobre las denuncias de crímenes de guerra, crímenes contra la humanidad y actos de genocidio cometidos en Gaza.

[CPI – Remisiones de los Estados Partes y la situación en Palestina](#)

- Suspender todas las inmunidades del Estado cuando exista evidencia creíble de participación en crímenes atroces

Canadá debe rechazar cualquier abuso de la inmunidad soberana destinado a proteger a individuos o gobiernos de Toda responsabilidad legal. Según el artículo IV de la Convención para la Prevención y la Sanción del Delito de Genocidio:

"Quienes cometen genocidio deben ser castigados, ya sean dirigentes constitucionalmente responsables, funcionarios públicos o ciudadanos privados".

[Convención sobre el Genocidio – Artículo IV](#)

5. RESPONSABILIZAR A LOS CANADIENSES POR LOS CRÍMENES DE GUERRA

Investigar y procesar a cualquier ciudadano canadiense que preste servicio en las Fuerzas de Ocupación Israelíes (IOF) por posible participación en crímenes de guerra o crímenes contra la humanidad.

o Hacer cumplir la ley sobre crímenes de lesa humanidad y crímenes de guerra ([SC 2000, do. 24](#)).

o Aplicar [el artículo 7\(4.1\) del Código Penal](#), que confiere jurisdicción sobre los crímenes de guerra cometidos en el extranjero por ciudadanos canadienses.

6. HACER CUMPLIR EL DERECHO INTERNACIONAL HUMANITARIO

Respetar las Convenciones de Ginebra y [la resolución 2286 \(2016\) del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas](#), que protege la infraestructura y el personal sanitario durante los conflictos armados.

Condenar y procesar los ataques contra hospitales, ambulancias e instalaciones médicas personal.

o Exigir investigaciones independientes sobre los ataques contra civiles, infraestructuras y convoyes de ayuda.





7. RECONOCER A PALESTINA – PONER FIN A LA COMPLICIDAD CANADIENSE EN EL ESTABLECIMIENTOS ILEGALES

- o Reconocer oficialmente el Estado de Palestina, tras el reconocimiento internacional de más de 143 estados miembros de la ONU.
- o Prohibir todos los vínculos comerciales, financieros, culturales y académicos con los asentamientos israelíes. ilegal en Cisjordania y Jerusalén Oriental ocupada.
- o revocar el estatus de organización benéfica de las organizaciones canadienses que financian o Apoyar la expansión de las instalaciones, de conformidad con las directrices de la ARC y el derecho internacional.

8. DEFENSA DE LAS LIBERTADES CIVILES EN CANADÁ – PROTECCIÓN DE LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN

- o Rechazar el racismo antipalestino, la vigilancia y la criminalización de protesta.
- o Defender el derecho de los canadienses a participar en campañas de boicot, desinversión y sanciones (BDS) como una forma legítima de expresión política protegida por la Carta Ley canadiense sobre derechos y libertades.

Panorama de la crisis humanitaria: Datos sobre Suelo

1. Ataques a la atención sanitaria (a julio de 2025)

- Más de 1.580 trabajadores de la salud murieron[2] — , con más de 697 ataques verificados[1] a instalaciones.
- Sólo 18 de los 36 hospitales de Gaza siguen funcionando parcialmente[7]: 12 prestan servicios limitados; 7 están reservados A urgencias. 17 están fuera de servicio.
- Servicios como diálisis y atención neonatal han colapsado por completo.
- Las ambulancias y los convoyes de MSF fueron atacados; las FDI admitieron haber abierto fuego durante las operaciones de rescate. equipos[3] —
- La OMS describe este conflicto como el más mortífero para los profesionales de la salud en la historia reciente.

2. Ataques contra las mujeres y la salud reproductiva (marzo a junio de 2025)

- En marzo de 2025, sólo 5 hospitales de maternidad seguían en funcionamiento[4]. —
 - Uno de cada tres embarazos se considera de alto riesgo[4] y los nacimientos prematuros están aumentando.
- El centro de FIV en Gaza fue destruido; se perdieron 4.000 embriones[5], un duro golpe para Continuidad reproductiva. La ONU señala que la destrucción constituye «dos categorías de actos genocidas en el sentido del Estatuto de Roma y la Convención para la Prevención y la Sanción del Delito de Genocidio, en particular el acto de imponer deliberadamente condiciones de vida diseñadas para provocar la destrucción física de los palestinos e imponer medidas destinadas a prevenir los nacimientos»[5]. • La escasez generalizada de anticonceptivos, higiene y atención postnatal. —
- La ONU y el ACNUDH han documentado violencia sexual, casos de desnudez forzada y abusos durante detenciones[5]. —





- Las mujeres dan a luz sin analgésicos, sin electricidad ni personal cualificado, y muchos partos se producen bajo tiendas de campaña o entre escombros.

3. Dirigirse a los niños que sufren hambruna, lesiones y desplazamientos.

Muertes y lesiones infantiles

- Gaza es el lugar más peligroso del mundo para un niño[18].

Según UNICEF, más de 15.000 niños podrían ser asesinados en marzo de 2025.

Se informó que 34.000 personas resultaron heridas y casi un millón de niños fueron desplazados repetidamente y privados de sus medios de vida.

de su derecho a los servicios básicos[6].

una cifra que asciende a más de 17.000 muertes[7] (=27 por día o por clase de niños por día) antes del 9 de julio de 2025.

Amputaciones y discapacidades

- Se registraron más de 3.000 a 4.500 nuevas amputaciones[9][10] desde el comienzo de la guerra.
- Gaza tiene la tasa más alta de amputaciones infantiles per cápita del mundo[8]
- Save the Children informa de tasas máximas de más de 10 amputaciones infantiles por día[11], y muchos niños se enfrentan a una discapacidad permanente
- La alta incidencia de amputaciones se explica no sólo por lesiones traumáticas, sino también por quemaduras.

y las infecciones resultantes [12]. Muchas amputaciones podrían haberse evitado. Varias

Los médicos, incluido el cirujano traumatólogo estadounidense Feroze Sidwha, informaron haber visto a muchos niños.

perder extremidades que podrían haberse salvado en otras circunstancias, debido a la falta de

saneamiento, equipo médico y desnutrición[12]. • Los niños amputados en Gaza corren el riesgo de

se encuentran sin atención protésica especializada. Según UNICEF[9], su crecimiento requiere el reemplazo de sus

Prótesis cada seis meses. El equipo de rehabilitación es escaso o está dañado, y las existencias de productos de asistencia son bajas.

y los materiales protésicos son escasos debido al bloqueo israelí. Los ataques a hospitales y

La escasez de personal sanitario está provocando una escasez de técnicos necesarios para fabricar prótesis. En mayo de 2025,

En Gaza sólo había 9 técnicos protésicos y de ortodoncia, mientras que se necesitaban 6.000 prótesis para

para satisfacer las necesidades, especialmente de los niños que requieren atención continua[9].

Huérfanos y niños sin familias sobrevivientes

- Según el Comité Internacional de Socorro[13], entre 15.000 y 19.000 nuevos huérfanos (ambos padres son (fallecido) apareció después del genocidio. • De

Muchos niños se quedaron sin familia tras la muerte de sus padres.

Los padres y otros familiares se enteraron de que los profesionales habían creado un nuevo acrónimo.

Servicios de salud en Gaza para identificar a estos niños: "WCNSF", que significa "Niño Herido Sin Familia Sobreviviente".





Crisis de desnutrición y hambruna

- Toda Gaza está clasificada según el sistema de Clasificación Integrada de Seguridad Alimentaria (CIF).

La población se encuentra actualmente en fase de emergencia/IPC 4, enfrentando una crisis o un Inseguridad alimentaria aguda entre mayo y septiembre de 2025. Un millón de personas se encuentran en situación de inseguridad alimentaria de emergencia (fase 4 de la CIF) y 470.000 en situación de inseguridad alimentaria catastrófica (fase 5 de la CIF). Las 500.000 restantes se encuentran en situación de crisis/fase 3 de la CIF [14].

UNICEF informa que, en promedio, 112 niños por día requieren hospitalización por desnutrición aguda.[15] El número de niños que sufren desnutrición aguda grave ha aumentado en un 146% desde

Febrero 2025. 71.000 niños corren riesgo de desnutrición aguda.

Se proyectaron 14.100 casos graves [7]. Para junio de 2025, se había diagnosticado desnutrición a más de 5.800

niños, incluidos más de 1.000 con desnutrición aguda grave, lo que representa

un aumento por cuarto mes consecutivo[17]. • Los niños desnutridos son más

vulnerables a las enfermedades; nueve de cada diez niños menores de cinco años en Gaza padecen una o más enfermedades infecciosas[19].

4. Desplazamientos de población y colapso de infraestructura

- Casi 1,9 millones de personas (aproximadamente el 90% de la población de Gaza) han sido desplazadas al menos una vez desde

La ofensiva contra Gaza ha comenzado[16]. La mayoría de los habitantes han sido desplazados varias veces.

Entre ellos, más de un millón de niños han sufrido desplazamientos repetidos[19]. Sin un lugar seguro al que ir, muchos han buscado refugio en campamentos de desplazados superpoblados, refugios improvisados y edificios.

Dañados, en las calles y espacios abiertos. La población está confinada a espacios cada vez más reducidos. Para el 9 de julio de 2025, el 86% de la Franja de Gaza se encontraba en zonas militarizadas por Israel o sujeta a órdenes de desplazamiento[2].

Sólo el 50% (18 de 36) de los hospitales de Gaza están parcialmente funcionales[7].

- Menos del 5% de las tierras cultivables siguen siendo cultivables[7]. • El 72% de la flota

pesquera ha sido destruida[7]. • El 92% (436.000) de las viviendas han sido

destruidas o dañadas[7]. • El 89% de las instalaciones de agua y saneamiento han sido

escuelas y refugios del OOPS que han • Las familias sobreviven en tiendas de campaña improvisadas,

sido destruidos o dañados[7], a menudo con menos de 4,6 m² por persona, muy por debajo de los estándares mínimos. humanitarios.

5. Colapso del sistema educativo

- > 2.308 instituciones educativas, desde preescolares hasta universidades, han

Más de 60 edificios universitarios fueron destruidos[7]. Casi el 88,8% de las instituciones educativas requerirán una reconstrucción completa o una renovación importante para volver a funcionar[7].

- >16.019 estudiantes y 703 miembros del personal educativo fueron asesinados[7]. >23.913

Estudiantes y 3.015 profesores resultaron heridos[7].

- Las escuelas de UNRWA en Gaza se están utilizando como refugios. En septiembre de 2024,

Se estimó que el 70% de estas escuelas habían sido atacadas por el ejército israelí, algunas





de estas escuelas en varias ocasiones. El 95% de ellas fueron utilizadas como albergues para personas desplazados, incluidos muchos niños, cuando se vieron afectados[21]. En mayo de 2025

Más de 400 escuelas se vieron directamente afectadas[20]. Las escuelas, que antes eran remansos de paz y educación para los niños que viven bajo bloqueo se convirtieron en refugios superpoblados, lugares de muerte y miseria. • El Los expertos de la ONU describen este fenómeno como

"Escolástica": la aniquilación sistemática de la educación.

Mediante el arresto, la detención o el asesinato de profesores, estudiantes y personal, así como mediante la destrucción de infraestructura educativa[22], una comisión de la ONU documentó e investigó varios casos de incendios y demoliciones de edificios escolares por parte de las fuerzas israelíes, concluyendo que fueron deliberadas y injustificado[23]. Los soldados israelíes grabaron y difundieron videos en los que se burlaban de los palestinos. y la educación palestina, antes de destruir escuelas y universidades. La Comisión considera estos actos como prueba del deseo de las fuerzas de seguridad israelíes de destruir estas infraestructuras para restringir acceso palestino sostenible a la educación[23].

5. Borrado cultural y religioso (a partir de junio de 2025)

- El Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas denuncia un patrón sistemático de borrado de los palestinos Historia e identidad. La destrucción constituye una violación del Convenio de La Haya, lo que ha suscitado demandas de cambio. Las organizaciones internacionales son responsables del genocidio cultural.
- Al 27 de mayo de 2025, la UNESCO ha verificado daños en 110 sitios desde el 7 de octubre de 2023 – 13 lugares religiosos, 77 edificios de interés histórico y/o artístico, 3 depósitos de bienes culturales muebles, 9 monumentos, 1 museo y 7 sitios arqueológicos[24].

Los ataques de las fuerzas de seguridad israelíes han dañado más de la mitad de los sitios religiosos y culturales en

La Franja de Gaza, como parte de una campaña más amplia para destruir infraestructura y objetivos civiles mediante ataques aéreos y bombardeos[23]. Estos ataques también han tenido como objetivo lugares religiosos.

sirviendo de refugio, lo que provocó cientos de víctimas, entre ellas mujeres y niños[23]. Una comisión de la ONU concluyó que las fuerzas de seguridad israelíes sabían, o deberían haber sabido,

la ubicación e importancia de los principales sitios culturales de Gaza y deberían haber planeado todas sus operaciones militares de tal manera que se evitara cualquier daño[23]. Los diez sitios religiosos y culturales de Gaza examinados

por la Comisión de la ONU constituían bienes civiles en el momento del ataque y sufrieron una destrucción devastadora para la cual la Comisión no pudo identificar una necesidad militar legítima[23].

Los artefactos han sido destruidos, retirados o saqueados.

6. La instrumentalización de la ayuda y la Fundación Humanitaria de Gaza (FGH)

- Israel ha impuesto un bloqueo casi total a Gaza desde el 2 de marzo de 2025. Esto incluye bloquear la entrada de ayuda humanitaria.
- Una entidad intermediaria, la Fundación Humanitaria de Gaza (GHF), opera bajo estrecha supervisión. Este sistema se basa en la coordinación con el ejército israelí y empresas militares privadas estadounidenses, y Dice brindar ayuda. En realidad, es una trampa mortal; un modelo de ayuda militarizada.





Esto ha provocado el desplazamiento masivo de la población civil y numerosas muertes. Desde su implementación el 28 de mayo de 2025, más de 500 palestinos han muerto y casi 4.000 han resultado heridos al intentar acceder.

A los alimentos distribuidos por la GHF. Los hospitales de Gaza, ya devastados y asediados, están desbordados por la afluencia diaria de víctimas de estos lugares.

- El sistema GHF ha sustituido 400 puntos de distribución de ayuda por sólo 4 sitios de distribución.

ubicadas en zonas militarizadas israelíes (tres en Rafah y una en el corredor de Netzarim)[25].

Estas cuatro "zonas de ayuda" del GHF son recintos militarizados y vallados donde se refugian civiles desesperados.

Y las personas hambrientas —mujeres, niños, ancianos y personas con discapacidad— deben recorrer kilómetros a través de zonas rojas, y luego pelearse por comida bajo torres de vigilancia y disparos. Estas personas se ven obligadas a elegir entre morir de hambre o arriesgar su vida por ínfimas cantidades de comida.

- Haaretz informa sobre testimonios de soldados de las FDI que afirman haber recibido órdenes de disparar contra

Los soldados israelíes utilizan ametralladoras, granadas y morteros para dispersar a las multitudes, incluso

Si estaba claro que no representaban ninguna amenaza[26]. Llamen a esta operación "Operación Pescado Salado", una versión israelí del juego infantil "Luz Roja, Luz Verde".

- Dos empleados anónimos de UG Solutions, una empresa subcontratista estadounidense encargada del reclutamiento

El personal de seguridad de estas áreas le dijo a Associated Press[31]: "Balas,

Se utilizaron granadas aturdidoras y gas pimienta durante casi todas las distribuciones, incluso cuando no había ninguna amenaza. Imágenes autenticadas de los sitios muestran a empleados disparando en dirección a...

Palestinos que acababan de recuperar comida, mientras los tiradores "se animaban mutuamente".

El GHF afirma que su misión es evitar que la ayuda humanitaria caiga en manos de Hamás. No ha aportado ninguna prueba de desvío de la ayuda. De hecho, Cindy McCain, Directora Ejecutiva del Programa Mundial de Alimentos (PMA), ha declarado repetidamente que no hubo saqueos ni crimen organizado.

del desvío de suministros[29].

- Organizaciones independientes de derechos humanos y organismos jurídicos han emitido advertencias oficiales a

GHF y sus socios, incluido Boston Consulting Group (BCG), están acusados de complicidad en posibles violaciones del derecho internacional. Varias organizaciones jurídicas lo resumen así: «Este nuevo modelo es deshumanizante, repetidamente mortal y contribuye al desplazamiento».

Se impone a la misma población a la que dice ayudar. Corre el riesgo de convertir a sus participantes en cómplices de castigos colectivos, la hambruna de civiles y otros actos prohibidos por las Convenciones de Ginebra, el Estatuto de Roma de la Corte Penal Internacional y la Convención para la Prevención y la Sanción del Delito de Genocidio[30].

»

- A pesar de las advertencias de organizaciones como el Centro de Derechos Constitucionales y el retroceso de gigantes financieros

como BCG, el Departamento de Estado de EE. UU. aprobó 30 millones de dólares en fondos para la Fundación Humanitaria de Gaza el 26 de junio de 2025. El uso de dinero de los contribuyentes estadounidenses para la Fundación Humanitaria de Gaza convierte a Estados Unidos y a sus ciudadanos en cómplices directos de genocidio.

- Más de 170 organizaciones benéficas y otras ONG están pidiendo esta controvertida ayuda.

Se cerrará el programa de distribución en Gaza dirigido por la Fundación Humanitaria de Gaza (GHF), con el apoyo de Israel y los Estados Unidos [25].





Obras citadas

1. «El sistema de salud está al borde del colapso ante la escalada de hostilidades en Gaza», advierte la OMS. Organización Mundial de la Salud. Organización - Oficina Regional para el Mediterráneo Oriental. <https://www.emro.who.int/opt/news/health-system-at-breaking-point-as-hostilities-further-intensify-in-gaza-who-warns.html>
2. Informe sobre la situación humanitaria n.º 304 | Franja de Gaza | Oficina de Coordinación de las Naciones Unidas
Asuntos Humanitarios – Territorio Palestino Ocupado. (9 de julio de 2025). Oficina de las Naciones Unidas para la Coordinación de Asuntos Humanitarios – Territorio Palestino Ocupado. <https://www.ochaopt.org/content/actualizacion-de-la-situacion-humanitaria-304-franja-de-gaza>
3. "Un vídeo contradice la justificación israelí de las 15 muertes en Gaza." (8 de abril de 2025). [Vídeo]. NBC News. <https://www.nbcnews.com/news/world/militares-israelies-en-gaza-trabajadores-medicos-muertos-rcna199945>
4. Informe sobre la situación humanitaria n.º 297 | Franja de Gaza | Oficina de Coordinación de las Naciones Unidas
Asuntos Humanitarios – Territorio Palestino Ocupado. (18 de junio de 2025). Oficina de las Naciones Unidas para la Coordinación de Asuntos Humanitarios – Territorio Palestino Ocupado. <https://www.ochaopt.org/content/actualizacion-de-la-situacion-humanitaria-297-franja-de-gaza>
5. "Una investigación de derechos humanos revela denuncias de violencia sexual cometida por las fuerzas israelíes contra palestinos, utilizadas como "método de guerra" (13 de marzo de 2025). Noticias ONU. <https://news.un.org/en/story/2025/03/1161081>
6. UNICEF. (31 de marzo de 2025). Se informa de la muerte de al menos 322 niños en la Franja de Gaza tras la ruptura del alto el fuego [Comunicado de prensa]. <https://www.unicef.org/press-releases/least-322-children-reportedly-killed-gaza-strip-following-alto-el-fuego-por-averia>
7. Resumen de los impactos reportados | Franja de Gaza (9 de julio de 2025). (2025). Oficina de las Naciones Unidas para la Coordinación de Asuntos Humanitarios – Territorio Palestino Ocupado. <https://www.ochaopt.org/content/reported-impact-snapshot-gaza-strip-9-july-2025>
8. Ferguson, Sarah y Tong Su. "UNICEF entrega sillas de ruedas a niños en Gaza". UNICEF EE. UU., 22 de enero. 2025, www.unicefusa.org/stories/unicef-entrega-sillas-de-ruedas-a-los-ninos-de-gaza.
9. Oficina de las Naciones Unidas para la Coordinación de Asuntos Humanitarios (OCHA), 2025, Boletín de Situación Humanitaria n.º 286 | Franja de Gaza, <https://www.ochaopt.org/content/humanitarian-situation-update-286-gaza-strip>
10. Shahid, A. (6 de julio de 2025). "De Karachi a Gaza: Una startup pakistaní envía prótesis a niños que sobrevivieron a la guerra". Reuters. <https://www.reuters.com/world/asia-pacific/karachi-gaza-pakistani-startup-ships-prosthetics-child-war-survivors-2025-07-07/>
11. GAZA: Más de 10 niños pierden una extremidad cada día en tres meses de brutal conflicto [Comunicado de prensa]. Save the Children. (7 Enero de 2024). <https://www.savethechildren.net/news/gaza-more-10-children-day-lose-limb-three-months-brutal-conflict>
12. Moor, Ahmed. «Hay más niños amputados en Gaza que en cualquier otro lugar del mundo. ¿Qué futuro les espera?» The Guardian, 27 de marzo de 2025, <https://www.theguardian.com/world/ng-interactive/2025/mar/27/gaza-palestine-children-injuries>.
13. "Niños no acompañados y separados de sus familias en Gaza". Comité Internacional de Rescate. (Agosto de 2024). https://www.rescue.org/sites/default/files/2025-01/Informe%20Completo%20UASC%20a%20Gaza%20_1.pdf
14. Iniciativa Global CIP. (6 de junio de 2025). Nota especial: FRANJA DE GAZA. https://www.ipcinfo.org/fileadmin/user_upload/ipcinfo/docs/IPC_Franja_de_Gaza_Inseguridad_Alimentaria_Aguda_Abr_Se_p2025_Informe_Especial.pdf
15. "Más de 5.000 niños fueron diagnosticados con desnutrición en la Franja de Gaza en mayo". UNICEF. (2025b, 19 de junio). [Comunicado de prensa]. <https://www.unicef.org/press-releases/mas-5000-ninos-diagnosticados-desnutricion-franja-de-gaza-puede>
16. Territorio Palestino Ocupado. (14 de julio de 2025). OCHA. <https://www.unocha.org/occupied-palestinian-territorio>
17. "Gaza: UNICEF lamenta la muerte de siete niños que murieron en una cola para conseguir agua." (14 de julio de 2025). Noticias ONU. <https://news.un.org/es/story/2025/07/1165386>
18. Guerra en Gaza. (s.f.). Save the Children. <https://www.savethechildren.net/what-we-do/emergencies/war-gaza>





19. "Ningún lugar en Gaza es seguro para los niños". UNICEF EE. UU. (22 de abril de 2025). [Comunicado de prensa].
<https://www.unicefusa.org/stories/ningun-lugar-gaza-niños-segueros>
20. "Nuevo horror en Gaza: un doble ataque contra un refugio escolar deja 30 muertos." (8 de mayo de 2025). Noticias de la ONU.
<https://news.un.org/es/story/2025/05/1162996>
21. "La educación bajo ataque". Organismo de Obras Públicas y Socorro de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en el Cercano Oriente.
(9 de septiembre de 2024). [Comunicado de prensa]. <https://www.unrwa.org/newsroom/photos/education-under-attack>
22. "Gaza: Expertos de la ONU denuncian la destrucción sistémica del sistema educativo". (19 de abril de 2024). Noticias ONU.
<https://news.un.org/es/story/2024/04/1148716>
23. "Los ataques israelíes contra lugares educativos, religiosos y culturales en el territorio palestino ocupado son similares a
"Crímenes de guerra y el crimen de lesa humanidad de exterminio, declara la Comisión de la ONU". Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas
para los Derechos Humanos. (10 de junio de 2025). [Comunicado de prensa]. <https://www.ohchr.org/en/press-releases/2025/06/israeli-attacks-educational-religious-and-cultural-sites-occupied>
24. Franja de Gaza: Evaluación de daños. (28 de mayo de 2025). UNESCO. <https://www.unesco.org/en/gaza/assessment>
25. Sullivan, H. (1 de julio de 2025). «170 organizaciones benéficas piden la disolución del grupo israelí de ayuda a Gaza, respaldado por Estados Unidos». BBC.
<https://www.bbc.com/news/articles/cn5kk1w00xyo>
26. Hasson, N., Kubovich, Y. y Peleg, B. (27 de junio de 2025). "Este es un campo de batalla": Se ordenó a los soldados de las FDI disparar.
Ataque deliberado contra gazatíes desarmados que esperan ayuda humanitaria. Haaretz.com. <https://www.haaretz.com/israel-news/27/06/2025/ty-article-magazine/premium/soldados-de-las-Fuerzas-de-Defensa-de-Israel-reciben-orden-de-disparar-deliberadamente-contrac>
[00000197-ad8e-de01-a39f-fbe33780000](https://www.haaretz.com/israel-news/27/06/2025/ty-article-magazine/premium/soldados-de-las-Fuerzas-de-Defensa-de-Israel-reciben-orden-de-disparar-deliberadamente-contrac)
27. Psaledakis, D., y Pamuk, H. (26 de junio de 2025). "El Departamento de Estado aprueba 30 millones de dólares en fondos para la Fundación".
Trabajador humanitario de Gaza. » Reuters. <https://www.reuters.com/world/us/state-department-approves-30-fundacion-humanitaria-de-gaza-con-millones-de-dolares-en-financiaci>
[Fundación Humanitaria de Gaza con millones de dólares en financiación. 26 de junio de 2025](https://www.reuters.com/world/us/state-department-approves-30-fundacion-humanitaria-de-gaza-con-millones-de-dolares-en-financiaci)
28. "Una organización estadounidense de derechos humanos emite una notificación formal a la Fundación Humanitaria de Gaza." (s.f.). Middle East Eye.
<https://www.middleeasteye.net/live-blog/live-blog-update/la-organización-estadounidense-de-defensa-legal-a-la-fundación-humanitaria-de-gaza-legal>
29. Bowden, J. (25 de mayo de 2025). "Cindy McCain refuta las afirmaciones de Israel de que Hamás está desviando la ayuda humanitaria: 'Esta gente está desesperada'". The
Independent. <https://www.the-independent.com/news/world/americas/us-politics/cindy-mccain-hamas-israel-aid-b2757707.html>
30. Organizaciones de derechos humanos y jurídicas advierten a la Fundación Humanitaria de Gaza y a sus
socios contra cualquier responsabilidad legal por complicidad en violaciones graves del derecho internacional. (s.f.)
Centro de Derechos Constitucionales. <https://ccrjustice.org/home/press-center/press-releases/human-rights-and-legal-organizations-warn-gaza-humanitarian>
31. "Dos empresarios estadounidenses describen el caos y los disparos mientras los palestinos buscan comida en Gaza" | AP
Noticias. (2 de julio de 2025). AP News. <https://apnews.com/article/palestinians-israel-gaza-contractors-aid-distribution-fe27f3ea83e06a09d66424eed7a5d56f>

